

Campoo

Pide más control a los alcaldes de la comarca

## Barrio muestra su inquietud por el empadronamiento en otros municipios cercanos

ARTURO QUEIMADELOS. Reinosa

El alcalde de Reinosa, José Miguel Barrio, ha mostrado su inquietud por los empadronamientos de numerosos vecinos que "viviendo en Reinosa y disfrutando de los servicios que ofrece la ciudad, se empadronan en otros municipios de la comarca ocasionando un importante descenso de habitantes en Reinosa. Ahora mismo hay 10.577 vecinos".

El regidor municipal, en el acto de la firma de un protocolo de intenciones entre Cantur y el propio Ayuntamiento que supondrá que los ciudadanos del municipio se beneficien un 40% de descuento en el precio de los pases de temporada de la estación de esquí, afirmó y deseó que "con este convenio bajo unas condiciones similares de las que venían disfrutando los vecinos de la Hermandad de Campoo de Suso, no se produzcan más empadronamientos de nuestros vecinos en este municipio por causa de las ventajas del descuento en la práctica del esquí".

José Miguel Barrio explicó por primera vez su inquietud al resto de alcaldes de la Merindad de Campoo, en el transcurso del Sermón de la Peseta, el pasado 8 de diciembre. Esta fecha supuso la presentación por primera vez del borrador de los estatutos de la que posiblemente se llame Mancomunidad de la Merindad de Campoo.

Barrio Fernández explicó que le parece bien mancomunar los servicios de los 11 municipios, pero "mal puede hacerse entre ayuntamientos que en este sentido tienen deslealtades y que permitan empadronamientos fraudulentos". El regidor de Reinosa destacó la cifra de 3.000 habitantes que están empadronados en otros ayuntamientos y que viven en Reinosa y disfrutan de las mismas condiciones y servicios que soporta el resto de población empadronada en la ciudad.

Para Barrio sería catastrófico que por esta razón y si no se toman cartas en el asunto, bajase



José Miguel Barrio.

el censo de Reinosa de los diez mil habitantes, porque las ayudas exteriores se reducirían a la mitad. Los alcaldes de Campoo saben que erradicar la situación es muy difícil porque "hay facilidades para empadronarse donde uno quiera", aunque el regidor de Reinosa precisó que lo lógico es que cada uno esté empadronado en el lugar donde reside. Son muchas las razones que conducen a empadronarse en el lugar que uno desee, porque los impuestos sean más bajos que en Reinosa, o también en Campoo de Suso se ha producido esta situación por los importantes descuentos en los pases del año de hasta un 40%, facilidad ahora que "dispondrán el año próximo los vecinos de Reinosa, por lo que esperamos que el aficionado de la nieve no se empadronen en otro municipio por esta causa".



Guías turísticas de Cantabria posan ante el parque natural del Nacimiento del Ebro.

QUEIMADELOS

Creen que las posibilidades de ocio en la comarca son enormes

## Guías turísticas de Cantabria visitaron Campoo de Suso

A. Q. Fontibre

Guías turísticas de Cantabria conocieron los atractivos turísticos de Campoo de Suso, ya que normalmente, las agencias no introducen estas rutas en sus itinerarios turísticos. "Que-

remos ofertar un producto nuevo y dar a conocer una ruta turística interesante: Castillo de Argüeso, Poblado Cántabro y Nacimiento del Ebro, recorrido que cuenta con muchas posibilidades", señalaron.

Pilar, veterana guía de esta región, explicó que "luchamos desde dos vertientes: para que se reconozca esta profesión y contra el intrusismo profesional. Somos pocos y tenemos menos fuerza, pero somos los profesionales que mejor enseñamos el patrimonio de Cantabria y los que mejor vendemos su mercado turístico".

Este viaje sirve para mejorar la capacitación que ya tienen los guías de Cantabria, ya que "creemos que hace falta que la información prestada a los futuros viajeros sea verdadera, fidedigna y profunda".

La guía piensa que "la desgracia que ha tenido muchas veces el turismo es que muchas perso-

nas han contado cosas que a veces no son reales".

También piensa que Campoo tiene "muchas posibilidades". "Es una tierra por explotar ya que hay lugares de Campoo que siempre aparecen en las rutas: Reinosa, Bolmir, Julióbriga y Cervatos y lo visitado no se recoge tanto".

"La comarca tiene mucho que ver, en este caso un magnífico castillo medieval rehabilitado y que ha abierto una macroexposición que merece la pena ser visitada, así como los vestigios cántabros que nos han entusiasmado". "Además hay que ver el románico en Valderredible, sus colegiadas, la ruta de los menhires, su paisaje y Alto Campoo y

el Pantano del Ebro, etc".

Comió la expedición en el restaurante Fuentebro, en Fontibre, comprobando además la riqueza gastronómica de esta comarca en la que no faltó el guiso en olla ferroviaria, plato de patatas con costilla, y carne de los pastos de Alto Campoo.

El profesor de la Escuela de Turismo Francisco Gutiérrez, explicó que desde su escuela entre seis rutas diseñadas por la región siempre la primera es Campoo-Los Valles, porque "tiene muchas posibilidades en arte rupestre y románico, zonas aún por conocer pero con gran atractivo turístico. La verdadera promoción debe partir de las propias agencias", señala.

Hasta el próximo día 29 de enero

## La exposición 'Cantabria: diversidad subterránea' puede verse en La Casona

A. Q. Reinosa

La Casona de Reinosa acoge hasta el 29 de enero la muestra *Cantabria: diversidad subterránea*, una idea original de la Asociación Cántabra para la Defensa del Patrimonio Subterráneo, que también ha colaborado con su coordinación y realización, y cuya inauguración presidió el alcalde de la ciudad

José Miguel Barrio junto a los ediles José Luis Ibáñez y Juana Ruiz. La exposición, patrocinada por el Gobierno de Cantabria, el Ayuntamiento de Camargo y Señalización y Montajes Gráficos S.L., presenta a través de 22 paneles el "variado patrimonio cultural y natural subterráneo" con que cuenta la Comunidad Autónoma, cuyas



Imagen de la muestra 'Cantabria: diversidad subterránea'.

QUEIMADELOS

cuevas, "famosas por sus notables yacimientos arqueológicos y especialmente por el arte rupestre paleolítico", también guardan otros valores, "quizá menos conocidos, pero, igualmente interesantes que revelarán en la muestra".

### Trece grandes cavidades

Con la organización de esta exposición, la ACDPS se ha impuesto la meta "de dar a conocer la gran importancia de las cuevas de Cantabria como primer paso para su respeto y protección". No olvidar que 13 de las 20 grandes cavidades de España están en la región cántabra. En resumen, una exposición que merece ser visitada.